
■宮澤孝幸会長　　　　　　　　　　　 皆様、一年間大変お世話になりました。
歴史と伝統のある、沼田ロータリークラブ

の第55区を関幹事と二人で走らせて頂きま
した。この間、関幹事には本当にお世話にな
りました。そしてようやく保坂会長、斉藤幹
事が待つ第56区の中継所が見えて、まもな
く、襷渡しができそうです。この襷の中には、
全ての会員の皆様のご支援とご協力の汗が滲
み込んでいます。そうした中で、この一年間
を襷と共に、主な足跡を振り返ってみたいと
思います。
７月 ３日…の初例会では大勢の皆様に出席
して頂きました。赤間昌彦さん・南雲達也さ
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ん・高橋秀隆さん・西田俊太郎さんの新会員
の入会式が行われ幸先の良いスタートとなり
ました。26日　新会員クラブ研修が、群馬
県下47クラブのトップを切って開催されま
した。これは割田研修リーダーと松野研修委
員が、新年度の始まる前から綿密に計画を立
て、講師には前年度地区研修委員長・今年度
地区研修副委員長の横山パストガバナーにお
願いをしておいてくれたお陰です。また、地
区研修委員の水石直前会長にもご臨席を賜
り、豪華な顔ぶれとなりレベルの高い研修会
となりました。
８月 ７日…には本年度の目玉事業の一つで
ある被災地復興支援プロジェクト「沼田ロー
タリークラブ＆東北人魂杯」U‐10川場村
CuP2012を開催。被災地の岩手県から「ク
ルージャ盛岡」と「FC釜石」を招待して全
14チーム三日間の延べ人数は653名でした。
９日…の閉会式では閉会式終了後、子供たち
はそのまま帰ると思っておりましたが、川場
の関村長さん始め、ロータリアンのいる大会
本部のテント前に１チームごとに来て、横一
列に奇麗に整列し、とてもうれしそうな笑顔
と輝く瞳、そして思い切り大きな声で「三日
間本当にありがとうございました」とお礼の
挨拶をしてくれました。各チームの挨拶が進
むにつれ少しずつ胸が熱くなってきたのは、
私だけではありませんでした。そして「次代
を担うこども達に向けて」少しは夢を与える
ことが出来たかなと思いました。この大会が、
保坂年度も継続してもらえるということで、
本当に良かったと喜んでいます。大会を企画
してくれた津久井先生始め、担当の前田職業
委員長、また大会期間中、地元でのお世話を
してくれた宮内さんに感謝したいと思いま
す。21日…家族納涼会が川場の田園プラザ
で開催。武田親睦活動委員長を始め委員会の
皆様に大変ご尽力頂きました。120名の皆様
にご出席して頂き大盛況で、なかでも子供た
ちのピザ焼き体験は大好評でした。私はせっ
かくの家族会なので、会員の皆さんはもちろ
んのことロータリー活動を支えている皆様
に、感謝の気持ちを込めて大いに注いで歩こ
うと考えました。しかし、直前にアクシデン
トがあり、それが叶いませんでした。今だか
ら話せる笑い話で笑いながら聞いて下さい。

実は８月19日から浜名湖へウミガメの赤ち
ゃん放流体験に家族で参加していました。そ
して20の日には浜名湖で子供２人と私で、
トーイングボートに引いてもらっていました
が、急カーブで思い切り湖上に投げ出されて
しまいました。子供達二人はライフジャケッ
トを着ていて後方にぷかぷか浮いていました
ので安心しましたが、私は浜名湖の湖底15
ｍに沈まないようにと、ライフジャケットは
着ていたのですが、泳げない為、必死でボー
トにしがみついていたら打撲・痙攣・内出血
を起こし、救急車で30分もかけ聖隷三方原
病院に搬送されてしまいました。診察した医
師から１週間は絶対安静ですと宣告されてし
まいました。さて弱った、明日の21日はロ
ータリー家族納涼会があるのに私がベットの
上にいたのでは、療養会はできても、納涼会
には参加できないので、なんとしても沼田に
帰らなければならないと、訴えたところ、も
し車で来ていて、助手席に乗って静かに帰る
のでしたら許可をすると言ってくれたので、
車ではないけれど駅のホームの移動は車椅子
で慎重に行動しますと言い、何とか病院から
出してもらいました。しかし現実はそんなに
甘くなく、駅のホームへは階段、そして階段
またまた階段と。結局車椅子は使えず、松葉
杖でびっこを引きながらやっとの思いで何と
か川場の会場に辿り着くのが精一杯だったた
め、皆さんに注いで回ることができず申し訳
ありませんでした。ロータリーは皆さんの協
力のお陰で順調な滑り出しが出来ましたが、
私は正に出鼻ならぬ、出足をくじかれました。
それから全治するのに三ヶ月も掛かってしま
い、皆様に大変ご迷惑を掛けてしまいました。
９月 ４日…ガバナー公式訪問がありました
が無事終了することが出来ほっとしました。
９日…日曜日は群馬県ロータリー野球大会予
選リーグが開催、沼田が急遽幹事クラブとし
て主催することになりそんな関係で会場も、
みなかみ・川場・昭和と分散しました。沼田
クラブは若手からベテランまでが、文字通り
心を一つにして総力を挙げて大会運営にあた
ってくれました。これは、みなかみ球場担当
の松野パスト会長から聞いた話しですが、阿
形さんが手造りの案内看板を用意してくれて
角々に立ててくれたとの事でした。また、桑
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原敏彦さんも立派な看板を用意してくれまし
た。このように私の気づかないところで皆さ
んがそれぞれの協力をしてくれて本当にあり
がたいです。特に久保野球部長、綿貫コーチ、
武田親睦活動委員長、そして当日の工程表を
綿密に作成してくれた宮内さんにお礼を申し
上げます。また、試合の方も前橋西チームと
対戦し９対５で勝利し決勝リーグに駒を進め
ました。
10月 ３日・４日…沼中生徒の職場体験学
習受け入れを行いました。ロータリアンの受
け入れ事務所13事業所、受け入れ人数27名、
生徒たちにとって貴重な体験が出来たと思い
ます。14日…織都、のこぎり屋根の町桐生
で地区大会が開催され沼田クラブの登録人数
は47クラブ中３番目に多い33名でした。地
区大会表彰として、RI会員増強・拡大賞、
ロータリー財団年次寄付総額優秀２位、ロー
タリー財団年次寄付人頭額優秀３位、米山奨
学金寄付総額優秀３位、米山奨学金寄付人頭
額優秀３位、で表彰されました。30日…昭
和村綿貫ファームに於いて沼田東中の生徒２
クラス74名による芋掘りが行われ、上毛新
聞と朝日新聞に掲載されました。27日…音
楽で芸術の秋を堪能しようと天野さんの舒林
寺さんにお世話になり坐禅のあと関幹事の紹
介でオカリナ奏者の栗原昭矩さん、多留見礼
子さんを迎え「小さい秋見つけた・ふるさ
と・コンドルは飛んでゆく」等の名曲が、更
けゆく秋の夜、こころの奥まで染み込んだ素
晴らしい例会となりました。
12月 18日…ディランさんでクリスマス家
族会を、156名の皆さんに参加して頂きアト
ラクションとしてマジックの技に更に磨きを
かけパワーアップした、「ミスターアップル
さん」に登場して頂き会場を大いに盛り上げ
て頂きました。22日～24日…にかけて本年
度２大事業の一つである震災地域の子供たち
との交流イベントが開催され、初日の星の絆
イベントでは、気仙沼の子供たちにも点灯式
に加わってもらい、更に桑原敏彦さんのお父
さんが心を込め、長い年月を掛けて造ってく
れた神輿が３基、その内の復興祈願子供神輿
は気仙沼の子供たちの手で担がれ会場内を渡
御しました。23日…にはディランさんで、
気仙沼の子供たちと保護者、沼田南中の生徒
達、薄根ふるさと太鼓のメンバーによる交流

会が開催され、この様子も上毛新聞等に掲載
してもらいました。またこの事業につきまし
ては桑原敏彦さんが参加者の「星の絆イベン
ト」感想レポートを地区に提出し、お陰で地
区からの補助金を35万円頂く事が出来まし
た。尚、この感想文からは被災者の人々の気
持ちが伝わってきて読んでいると涙を禁じ得
ませんでした。
３月 25日から31日…バングラデシュ、国
内井戸に発生しているヒ素被害撲滅のための
国内視察とフィリピン、モンテンルパフィリ
ピンベストロータリークラブとのWCS事業
としてアエタ族への支援に会員13名で行っ
てきました。バングラデシュでは「未来の夢
計画のプロジェクト」を進めるにあたり意思
を確認するため、バリドハラロータリークラ
ブと覚え書きを交わしました。今回の視察は
タイ、バングラデシュ、フィリピンと毎日移
動しているようでした。津久井国際奉仕委員
長、永井副委員長に大変お世話になりました。
４月 16日・17日…東日本大震災、被災地
気仙沼・南三陸・石巻の視察研修に22名の
会員に参加し、私は２回目でしたが、これら
の支援の方法を、考える良い機会になりまし
た。「花は咲く」DVD事件では皆様に大変ご
迷惑をお掛けしました。23日…は当クラブ
が協力している「沼田市・先生の日」が利根
沼田文化会館で開催され、「東京藝術大学学
長の宮田亮平先生」の講演会には会員38名
が出席。夜の情報交換会は総勢41名となり
幼稚園の先生、学校の先生方を始め教育長と
も大いに情報交換が出来ました。
５月 26日…群馬県ロータリークラブ野球
大会の決勝リーグが昭和村総合グランド野球
場で開催。優勝は伊勢崎中央クラブで、我が
沼田クラブは、桐生クラブとは戦わずして３
位となりました。久保野球部長を始め綿貫コ
ーチ、選手の皆さん、また早朝より会場作り
に駆けつけてくれた皆さん、本当にありがと
うございました。
６月 １日・２日…沼田ロータリークラブ野
球部は昨年の６月27日・28日の甲子園出場
に続き２年連続の出場となりました。今年は
２度目なので様子も少しは分かり、前夜祭の
お国自慢では、天狗神輿の渡御で、会場内も
大いに盛り上がったので、もしかしたら、お
国自慢大賞がとれるかなと会員の期待もあり
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ましたが、あと一歩のところで涙をのみまし
た。肝心の野球の方は、甲子園の常連チーム、
強豪、和歌山「田辺ロータリークラブ」と対
戦しました。前半はなかなか良い勝負をして
いましたが、甲子園特有の魔物により、魔の
４回に大量９点を取られました。その後はエ
ースの久保投手が持ち直し相手を０点に抑え
たのですが、試合開始から１時間30分が経
過し惜しくも３対13で試合終了。初勝利は
なりませんでしたが、帰りのバスの中は大い
に盛り上がりましたので、バスの中に、なぜ
優勝旗がないのか、不思議に思われました。
甲子園１勝を目指し沼田ロータリークラブ野
球部の挑戦は永遠に続くものと思われます。
ロータリー財　 今年度のロータリー財団
は保坂年度から始まる未来の夢計画の準備年
度として今までの財団とは大きく変わりまし
た。その変革の中で、財団セミナー等もいつ
もの年より多く開催され、阿形ロータリー財
団委員長には一方ならぬお骨折りを頂きまし
た。お陰様でバングラデシュにおける井戸水
のヒ素除去に関するグローバル補助金につい
ては地区は通過することができました。更に、
保坂年度の気仙沼の桜の植樹に対しても新地
区補助金が22万もらえるそうです。また、
財団寄付については地区目標の一人100ドル
以上を大きく上回る491.85ドル、総額では
６月1 1日現在に於いて3 0 , 0 0 3ドル
（2,536,480円）のご寄付を頂きました。特
に角田隆先生には特大の大口寄付を頂き本当
にありがとうございました。
米山記念奨学委員会 一人当たり地区目標
16,000円以上、クラブ目標18,000円以上。
本年度クラブ実績 2 5 , 0 3 2 円。総額
1,527,000円のご寄付を頂きました。小菅
委員長さんを始めとした委員の皆様、そして
寄付をしてくれた会員の皆様にお礼を申し上
げます。
ニコニコ委員　 笹川委員長を中心に委員

の皆さんの頑張りそして会員の協力のお陰
で、目標額160万円に対して６月11日現在
のボックスインは1,775,886円でした。そ
して本日180万円の大台を突破しました。皆
様のご協力に深く感謝いたします。
ローターアクト委員会 今年のローターア
クトは、塩沢委員長を中心にいつもの年とは
違い、活気がありました。これはアクト委員

会の人達が、アクトとの交流を積極的に行っ
てくれたお陰です。アクトの日の十王公園近
辺の清掃やロータリアンとのボウリング大会
や観桜会等今までよりアクターとロータリア
ンの交流も増えました。
インターアクト委員会 小野里さんが自分

の母校のために、進んで委員長になってくれ、
利根商石井先生の熱心のご指導のもと活動が
活発になりました。ローターアクトの地区年
次大会に利根商インターアクトクラブが参加
したのは初めての事だと思います。山田年度
には天野純一さんが地区インターアクト委員
会になり沼田クラブがインターアクトの地区
年次大会のホストとなります。
今年新しく取り入れたこと SAA…１.そ

の月の会員の誕生会。２.ロータリーの綱領
唱和（これからはロータリーの目的となりま
す。）ニコニコ委員会…メッセージを書いて
くれた会員にメッセージ発表時にお立ち頂
く。櫛渕先生の担当の時にはタイムスケジュ
ールを配慮しながら実施して頂きました。
１年間各担当の委員長さんには本当に精力

的に行動して頂き、また全ての会員の皆様に
大変お世話になりました。心から深く深くお
礼を申し上げます。
■関　真一幹事　　　　　　　　　　　

会長のお話しで全てですが、年度初め61
名でスタートし、１名減になり残念でした。
60名以上で活動できたのは、2001‐02年
以来のことでした。反省点は、出席率が悪く
80％から60％台になったり、今月は80％前
後です。出席率を上げる工夫が必要でした。
メール出欠の返事が悪くお弁当手配が大変な
ので今後は返事をお願いします。姉妹クラブ
の新発田に行けなかったのも残念でした。次
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年度は調印の年ですのでお願いします。例会
場の変更が多くなり皆様にご迷惑をお掛けし
ました。まだいろいろあったと思いますが、
宮澤会長の強い責任感で引っぱっていただき
ありがとうございました。大変な一年間で幹
事の重さを感じさせられました。皆様にはク
ラブのために言わせていただいた事もあり、
ご迷惑をお掛けし申し訳ございませんでし
た。今後も会員として頑張ります。

■司　会　　　　　赤間昌彦ＳＡＡ出席委員　
■ソング　奉仕の理想・蛍の光　関　真一君

宮澤孝幸会長
会長の時間も、いよいよ今日が最後となり
一年間、拙い話しに耳を傾けて頂き、本当に
ありがとうございました。会長の時間は、会
長によりそれぞれの使い方や、内容に特色が
あると思います。今だから言えますが、私は
会長の時間について、１年間何を話して行こ
うかと考えました。第2720地区別府中央ロ
ータリークラブに、ロータリーを探究してい
る鳴海淳郎先生、今年で87歳になりロータ
リー歴は42年です。ロータリーに関する著
書も20冊あります。鳴海淳郎先生はガバナ
ーには就任しませんでしたが第2720地区大
分第三分区の分区代理を２期、ロータリーの
友、地区委員を４期務めるなどロータリーに
どっぷり浸かっている人です。その鳴海先生
が会長の時間の使い方について次のように述
べております。
クラブ会長は、各例会で５分程度の「会長
の時間」を持ち、クラブ活動やロータリー全
般に関わる情報を提供することが推奨されて
います。ロータリークラブにおける「会長の
時間」は会長にとっても、また会員にとって
も、毎週のクラブ活動の状況を知る上で大変
貴重な時間です。
会長は、テレビや新聞に出てくる、政治や
経済問題、或いは自分の趣味に関する話題は、
できるだけ別の機会に話すようにし、クラブ
や会員の活動についての話題や、ロータリー
情報中心に行い、会員のクラブ活動への参加
意識と意欲が高まるように努めなければなり
ません。こうして、会長としての特権をフル
に生かし、ロータリーの理念を会員に語りか
けることが大切です。と述べています。

これを念頭に、私の年度は、ロータリーと
関係のある話を中心にさせて頂きました。し
かし、ロータリーの話だけだと硬い話になっ
てしまいますので、時には変化をもたせたい
と思い、CDを使った会長の時間が３回、（ク
リスマスソング・栄冠は君に輝く、２回）
DVDが２回（東日本大震災復興支援ソング、
花は咲く・そして、田中作次物語）、また紙
芝居が２回（稲むらの火を消すな・二宮金次
郎）と好きなようにやらせて頂きましたが、
皆様が寛大な心で、良く耳を傾けてくれたこ
とに対し、本当にありがたく思います。
今日、最後の会長の時間ですので、何か皆

様の心に残ることをと思いまして、考えまし
た。そこで、ロータリー礼賛ということで、
鳴海先生が７つの事を挙げておりますのでご
紹介したいと思います。
ロータリー礼賛
１.ロータリーは心の友をつくる
２.ロータリーは人をつくる
３.ロータリーは信用をつくる
４.ロータリーは感動をつくる
５.ロータリーは夢をつくる
６.ロータリーは青春をつくる
７.ロータリー平和をつくる
このように、ロータリーは本当に素晴らしい、
自画自賛ではありませんが、特に沼田クラブは
良いクラブだと思います。それは、沼田クラブ
には、「若手のパワーあふれる行動力」、「中堅
の優れた指導力」、「ベテランの周りを思いやれ
る卓越した統率力」があるからです。
私は、沼田クラブは日本一、いや世界一素晴
らしいクラブだと思います。
会員の皆様には、これからもロータリーを愛
し、ロータリーライフを大いに楽しんで頂きた
いと思います。１年間のご清聴、本当にありが
とうございました。

関　真一幹事
◎新入会員の件
先週発表後、異議が提出されませんでした
ので、２名の入会手続に入ります。

◎SAA出席委員会　　 桑原伸一郎委員長

◎ニコニコ委員会　　　　　笹川正之委員長
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幹事報告

委員会報告

会長の時間

例 会 報 告

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

61名 38名 ９名 78.33％



・宮澤孝幸君　16日桑原滋さん宅で第３回
茶の湯同好会お茶事が開催され８名出席。
割田同好会長、家族と準備された桑原滋さ
ん、食事を担当された山田副会長に感謝。
17日新旧理事会開催され今年度理事役員
に大変お世話になり。新年度理事役員のご
健闘をお祈りし。皆様には一年間ご指導ご
協力を賜り心から感謝とお礼を申し上げま
す。保坂・斎藤年度にも本年同様にご厚情
をお願いします。
・関　真一君　一年間お世話になり。お陰様
で無事に斎藤幹事に引き継げます。
・割田一敏君　宮澤会長関幹事一年間お疲れ
様でした。16日桑原滋会員の茶室で今年
度２度目のお茶会が８名で開催されること
ができ桑原滋会員と御家族に感謝して。
・保坂充勇君　17日新旧理事会が開催され
出席の皆様ご苦労様でした。次年度の事業
概要も決まりました。７月から宜しくお願
いします。宮澤会長関幹事一年間ご苦労様
でした。
・横山公一君　地区新旧役員引き継ぎ会に出
席。疋田年度が終了し、本田年度のスター
トになります。皆様期待しましょう。宮
澤・関年度ご苦労様、お疲れ様でした。休
まず保坂年度も全力で応援して下さいね。
・峯川卓美君　16日は前理事長角田芳雄様
の葬儀に際し生花を挙げていただきありが
とうございました。お忙しき中告別式に参
列いただき感謝申し上げます。
・桑原　滋君　23回目の結婚記念日にお花

をいただき。16日茶の湯クラブお茶事で
はお世話になりました。

・ニコニコ一週間　宮澤会長関幹事お疲れ様
でした。一年間ご協力いただき余裕をもっ
て目標をクリア。ありがとうございました。
松野正一君　　阿形登氏君　　都丸順次君
富澤勝美君　　斎藤正典君　山田龍之介君
小暮正人君　　飯島千明君　　桑原　裕君
木下　進君　　高橋良治君　桑原伸一郎君
春日政志君　　天野純一君　　赤間昌彦君
櫛渕光彦君　　笹川正之君　　宮内明彦君
桑原敏彦君　　諸田豊二君　　今井幸吉君
戸部聖之君　　角田　隆君　　綿貫利彦君
前田善成君　　津久井功君

◎財団BOX IN 阿形登氏委員長
今年度財団表彰
最優秀賞　　　角田　隆君　　横山公一君
宮澤孝幸君　　関　真一君　　
優　秀　賞 飯島千明君　石澤雄一郎君
今井幸吉君　小野里雅広君　　春日政志君
片山晃一君　　木下　進君　　櫛渕光彦君
桑原　滋君　桑原伸一郎君　　桑原　裕君
小暮正人君　　武田　寛君　　津久井功君
戸部聖之君　　富澤勝美君　　林武一郎君
保坂充勇君　　前田善成君　　松野正一君
水石清治君　　峯川卓美君　　宮内明彦君
宮田徳彦君　　諸田豊二君　　梁瀬仁一君
割田一敏君　　阿形登氏君

◎ゴルフ部会　　　　　　　　山田龍之介君
６月30日初穂カントリーでゴルフコンペ

を開催しますのでご出席願います。
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